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Aos 12 dias do mês de setembro de 2024, às 14 horas, em reunião híbrida, realizou-se a décima 1 

oitava Sessão do Conselho de Administração do Instituto de Assistência à Saúde dos Servidores 2 

Públicos do Rio Grande do Sul – IPE Saúde do ano de 2024, sendo ordinária, sob a presidência 3 

do conselheiro Álvaro Panizza Salomon Abi Fakredin, presidente do Conselho de Administração 4 

do IPE Saúde, e secretariada por Thuane Liesenfeld Borges, secretária do Colegiado. 1) Abertura 5 

da Reunião Ordinária. Foi declarada aberta a reunião, que contou com a presença dos 6 

conselheiros representantes do Governo do Estado, titulares Paulo Afonso Oppermann e Thiago 7 

Dapper Gomes (IPE Saúde), Álvaro Panizza Salomon Abi Fakredin (ALRS), André Fernando 8 

Carvalho Leite (MPRS), Liselena Schifino Robles Ribeiro (TJRS) e suplente Itamê Sandri 9 

Westphalen (SPGG); e representantes dos segurados, titulares Kátia Terraciano Moraes e Ives 10 

Agamenon Leite (União Gaúcha), Márcia Elisa Pereira Trindade e Antônio de Pádua (Fessergs), 11 

Vera Maria Lessês e Antônio Alberto Andreazza (CPERS). A reunião contou também com a 12 

presença do suplente Danilo Krause; da chefe de gabinete da Presidência, Denise Teixeira; e do 13 

diretor de Provimento de Saúde, Antônio Quinto Neto. 2) Ausências justificadas. Não houve. 3) 14 

Aprovação da Ata. As Atas n° 04/2024 e 05/2024 foram colocadas em votação, sendo a Ata n° 15 

04 aprovada por unanimidade, sem ressalvas. Já a Ata n° 05 foi solicitada prorrogação para a 16 

próxima reunião ordinária, pois a conselheira Kátia Terraciano não teve tempo hábil para 17 

analisar o documento. 4) Correspondências expedidas. Ofício CA n° 08/2024 que encaminha à 18 

SPGG manifesto de apoio do Conselho de Administração aos ofícios encaminhados pelas 19 

entidades representativas dos segurados sobre recondução do colegiado por mais uma gestão; 20 

Ofício CA n° 09/2024 que encaminha solicitação de prorrogação de prazo à TCE para 21 

encaminhamento das Atas e do Relatório Anual do Conselho de Administração. 5) 22 

Correspondências recebidas. PROA n° 22/2441-0008736-6 que retorna ciência do pedido de 23 

exoneração do conselheiro Mauro Hauschild. 6) a) Novos credenciamentos médicos e 24 

hospitalares ao IPE Saúde. Para dar início às explanações, o diretor de Provimento de Saúde, 25 

Antônio Quinto Neto, esclareceu que, atualmente, há 5.501 médicos credenciados, com 525 26 

descredenciamentos voluntários ocorridos no ano de 2023. De janeiro a agosto de 2024, apenas 27 
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48 pedidos de descredenciamento foram feitos, representando menos de 1% do total de 28 

descredenciamentos realizados em 2023. Como motivo, a maioria dos descredenciamentos foi 29 

atribuída a cobranças indevidas, especialmente entre médicos obstetras, que constituem 40% 30 

dos casos. Desde o meio do ano passado, em 2023, o foco tem sido credenciar rapidamente 31 

médicos de especialidades com alta demanda, especialmente em áreas do interior do estado. 32 

As cidades mais afetadas por descredenciamentos foram Porto Alegre, Passo Fundo, Ijuí, Pelotas 33 

e Caxias do Sul. Segundo o diretor, não há um cálculo definitivo sobre a distribuição de médicos 34 

nos municípios, e a tendência é que se concentrem em cidades com maior população. Já no que 35 

se trata do relacionamento da Autarquia com o Instituto de Cardiologia, Quinto esclareceu que 36 

foram feitos ajustes no credenciamento com o Hospital para evitar cobranças adicionais aos 37 

usuários, mas um grupo de 70 cirurgiões cardiovasculares vinculados a uma cooperativa está 38 

pressionando o IPE Saúde por credenciamento, o que não é permitido técnico e juridicamente. 39 

Na sequência os conselheiros manifestaram suas preocupações com o baixo número de médicos 40 

credenciados no interior do Rio Grande do Sul e a conselheira Vera Lessês relatou casos de 41 

prestadores que estão na fila de espera aguardando credenciamento para atendimento das 42 

regiões com maior necessidade. Ives Agamenon, por sua vez, questionou o que tem sido feito 43 

para atender os segurados que não estão conseguindo consultas médicas nas regiões do interior 44 

e se policlínicas estão sendo credenciadas pelo Instituto. O diretor Antônio Quinto salientou que 45 

os casos de prestadores aguardando em fila para credenciamento geralmente se tratam de falta 46 

de documentação. Já sobre os atendimentos no interior, o diretor reafirmou a impossibilidade 47 

de se ter prestadores credenciados em todos os municípios do Rio Grande do Sul, mas que o 48 

esforço do IPE Saúde é de oferecer o maior número de especialidades e atendimentos em cada 49 

macrorregião do estado, assegurando o atendimento do usuário. Kátia Terraciano, por sua vez, 50 

manifestou sua insatisfação quanto a falta de solução para o credenciamento de prestadores 51 

não só no interior do estado no interior do estado, relatando as diversas reclamações que recebe 52 

diariamente de segurados do IPE Saúde. Antônio Andreazza juntou-se a manifestação dos 53 

colegas conselheiros e relatou que o maior problema enfrentado pelo IPE Saúde não é apenas o 54 
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credenciamento médico, mas fazer com que os prestadores credenciados prestem o serviço – 55 

afirmando que a maioria dos médicos credenciados no interior não atendem novos pacientes 56 

do plano. Thiago Dapper, por sua vez, salientou que a prática irregular da falta de atendimento 57 

médico no interior só irá se resolver no momento em que o segurado for estimulado a registrar 58 

denúncia na Ouvidoria.  Após as manifestações, os conselheiros incentivaram uma melhoria na 59 

comunicação do Instituto quanto a orientação do segurado sobre as denúncias e salientaram a 60 

importância de se publicizar as ações positivas do Instituto para torná-lo mais atrativo. Além 61 

disso, a conselheira Kátia Terraciano solicitou que sejam priorizados os novos credenciamentos 62 

para renovar a carteira de prestadores e na tentativa de inibir as práticas ilegais dos médicos. O 63 

presidente Álvaro Panizza também se manifestou favorável ao credenciamento em massa dos 64 

prestadores, esclarecendo os motivos pelos quais seria o segurado beneficiado com esta ação. 65 

7) Assuntos de Ordem Geral. O presidente do IPE Saúde, Paulo Oppermann, convidou os 66 

conselheiros para o evento de reinauguração do prédio sede do IPE Saúde após as enchentes 67 

que afetaram o estado. Já a conselheira Kátia Terraciano expôs um caso de um segurado do PAC 68 

que teve vencimento do prazo para reingresso ao plano e questionou a Diretoria sobre a 69 

possibilidade de rever alguns prazos e estudar critérios de reingresso ao PAC, ja que a carteira 70 

do PAC é superavitária. 8) Definição de pauta para as próximas sessões. Encerrado o período 71 

regimental, os temas seguintes serão objetos de apreciação na próxima reunião ordinária do dia 72 

26 de setembro de 2024, na seguinte ordem: a) Apresentação da Instrução Normativa dos 73 

Credenciamentos; b) Apreciação e votação do Relatório Anual do exercício de 2023 do Conselho 74 

de Administração do IPE Saúde; e c) Transparência dos gastos de retomada do prédio IPE Saúde 75 

pós enchentes. Encerramento. Nada mais havendo a tratar e dando por encerrada a reunião, da 76 

qual, para constar, foi lavrada a presente ata que foi elaborada, revisada e assinada pela 77 

secretária do Conselho de Administração, Thuane Liesenfeld Borges, e pelo presidente do 78 

Conselho de Administração, Álvaro Panizza Salomon Abi Fakredin, e que se encontra à 79 

disposição dos Senhores Conselheiros, por meio eletrônico, ressalvando-lhes o direito de 80 

retificá-la, por escrito, se assim desejarem, até sua aprovação em sessão ordinária. 81 
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Porto Alegre, 12 de setembro de 2024. 

 

  Álvaro Panizza Salomon Abi Fakredin 
Presidente do Conselho de Administração do IPE Saúde 

 
Thuane Liesenfeld Borges 

Secretária do Conselho de Administração
 


